



El Festival Papirolas de Guadalajara llevará el mundo del patrimonio subacuático a niñas, niños y jóvenes

- Del 4 al 8 de octubre de 2023, en el Conjunto Santander de Artes Escénicas, especialistas del INAH impartirán talleres y charlas
- El evento incluirá una conferencia de la arqueóloga Helena Barba, y la recreación lúdica de una excavación subacuática

Con un acercamiento ameno y lúdico al patrimonio subacuático que yace en nuestros mares, ríos, lagos y cenotes, la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología (INAH), participará en el Festival Papirolas, a realizarse del 4 al 8 de octubre de 2023, en Conjunto Santander de Artes Escénicas de Guadalajara, Jalisco.

Mediante juegos de mesa, conferencias y de la recreación de una excavación subacuática al interior de una alberca de pelotas de plástico, especialistas del Museo Regional de Guadalajara (MRG) y de la Subdirección de Arqueología Subacuática (SAS) del INAH acercarán a niñas, niños, jóvenes y padres de familia a esta parte de nuestra herencia cultural.

Se trata de la primera ocasión en la que el INAH se suma a este festival, el cual desde hace casi tres décadas es organizado anualmente por la Universidad de Guadalajara.

Al destacar que Papirolas es uno de los eventos culturales mejor posicionados en Guadalajara y en Jalisco, detrás de la Feria Internacional del Libro y del Festival de Cine de esta ciudad, la directora de la representación del INAH en la entidad, Alicia García Vázquez, indicó que con esta participación se tiene "la oportunidad ideal para visibilizar nuestra labor y hacer partícipes a niños y niñas en el cuidado del patrimonio".

Esta edición el encuentro se desarrollará bajo el tema "Olas y olas de diversión con el mundo marino", por lo que sus actividades estarán encaminadas a la concientización sobre el cuidado de la naturaleza y los entornos marinos y subacuáticos.



CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



De este modo, agrega la titular del MRG, Beatriz Domínguez Plaza, el museo dispondrá de siete miembros de su personal, todos ellos capacitados en la atención de públicos infantiles y juveniles, para impartir múltiples talleres.

En uno de ellos, detalla, se dispondrá de la citada alberca de pelotas, a fin de que las y los participantes conozcan cómo se realizan las excavaciones arqueológicas subacuáticas, aprendiendo, incluso, el lenguaje de señas que los investigadores emplean para comunicarse al bucear, así como el proceso a seguir cuando ocurre un hallazgo.

Se contará con tres réplicas a escala natural de bienes emblemáticos, como la vasija chocolatera maya, descubierta en el cenote San Andrés de Tizimín, Yucatán; el cráneo de un tigre dientes de sable, y el cráneo de "Naia", la mujer prehistórica cuyos restos fueron hallados al interior del Cenote Hoyo Negro, en Tulum, Quintana Roo.

Cabe destacar que en las actividades a cargo del INAH también se contará con el apoyo de la responsable de la Oficina Península de Yucatán de la SAS, Helena Barba Meinecke, quien impartirá una conferencia el domingo 8 de octubre de 2023, al mediodía, en el Salón de Usos Múltiples "Mar de las ideas", del recinto sede.

La arqueóloga encomió la relevancia de este evento para promover valores y difundir el conocimiento de formas divertidas. "Hablar del patrimonio subacuático a los niños y niñas es fundamental, porque quizá uno o varios de los asistentes a Papirolas se convierta en el futuro en un arqueólogo o en una restauradora".

El acceso exclusivo para públicos escolares en el festival será del 4 al 6 de octubre, de 9:00 a 14:00 horas; luego, de las 14:00 a las 20:00 horas, la entrada es para el público en general. El sábado 7 y domingo 8 de octubre, el ingreso general será de 9:00 a 20:00 horas. Mayores detalles sobre el programa y el costo de acceso, en la página electrónica de [Papirolas](#).

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)